

式 辞

新入生の皆さん入学おめでとうございませす。前途洋々たる皆さんの夢の実現に向けて、本校の教職員とともに全力で学校生活にあたっていきましよう。また、保護者の皆様、お子様の健やかな成長のために、是非、ともに手を携えていきましよう。よろしくお願いいたします。

ところで、今、新型コロナウイルスは全世界で猛威を振るっています。感染者数もそれによる死者数もかつてないほどの猛威です。我々も含めてすべての人類が、一つになつてこの難局に立ち向かい、克服していかなければなりません。その為にも、今できることは何なのか、しっかりと考えて生活して欲しいものです。

さて、新入生の皆さん、学校生活やこれからの人生において、是非、皆さんに心がけてほしいことがあります。それは、本校の校訓「仁愛・正義・誠実」についてです。「仁愛」これは人間関係を円満に営むための最高の徳のこ

とです。孔子は論語の中で「己の欲せざるところ人に施すこと勿れ」と言っています。自分が嫌だと思ふようなことを人にしてはならないのです。それが思い遣り、仁愛です。「正義」これは人間の欲望を追求する「利」と対立する概念です。簡単に言えば利己的・自分勝手にならないということ。「誠実」これは私利私欲によらない真心のことです。

何のために人は生きるのか。何のために人は学ぶのか。この答えに行き着くためのものが「仁愛・正義・誠実」なのです。これから皆さんが歩む、長い人生の指針として強く心に抱いて欲しいものです。

他人の幸せのために挑戦し、挫折し、乗り越えて自らがつかむものが本物の幸せなのです。ですから勉学も安易に他を頼らず、授業第一に考え、授業を大切に学校生活を送ってください。本校はそのための教育環境を整えています。これからの学生生活はこれらのごときを常に心に置いて生活し、大きな志を胸に抱き、誠実に努力できる素晴らしい人間に成長してください。

そしていつの日か、地域社会やこの国でよくことのできない素晴らしい人材として成長し、それぞれの夢の実現を目指して下さい。

最後になりましたが、保護者の皆様。我々教職員一同、お子様たちの健やかな成長のために全力であたることをお誓いいたします。繰り返しになりますが、今後とも本校教育のため、ご理解、ご支援を賜りますようお願いいたします。

新入生の皆さん、今日の喜びを忘れず学校生活の勉強や部活動など、様々なことに挑戦してください。新しい「令和」の時代を築くのはあなたたち一人ひとりです。本校での生活が実り多いものとなりますことを重ねて祈念して式辞といたします。

二〇二〇年四月七日

二松學舎大学附属柏中学校・高等学校

校長 芝田 周一